

AUTORIDADES ECONÓMICAS

Recomiendan disciplina fiscal y menor inflación

Alertan de riesgos por guerra comercial, menor inversión y baja de notas crediticias

POR FELIPE GAZCÓN

felipe.gazcon@gtmm.com.mx

El Consejo de Estabilidad del Sistema Financiero (CESF) actualizó su balance de riesgos para el país y advirtió que las tensiones comerciales, la caída en la inversión y la presión que se ha puesto tanto para la calificación soberana como a la de Petróleos Mexicanos (Pemex) por Fitch y Moody's son un riesgo para el sistema financiero nacional.

Debido a lo anterior recomendó "mantener un marco macroeconómico sólido que continúe preservando la estabilidad de precios, la disciplina fiscal, y la estabilidad financiera". Enfatizó que, para que la economía

¿QUÉ ES EL CESF?

El Consejo de Estabilidad del Sistema Financiero está integrado por representantes de la Secretaría de Hacienda, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, la Comisión Nacional de Seguros y Fianzas, la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro, el Instituto para la Protección del Ahorro Bancario y el Banco de México. La presidencia recae en la Secretaría de Hacienda y su secretaría en el Banco de México.



mexicana se encuentre en una mejor posición para hacer frente a choques adversos, "será clave que las autoridades financieras mexicanas estén alerta" para, en caso necesario, tomar las medidas que se requieran para coadyuvar a fortalecer al sistema financiero, salvaguardar su estabilidad y procurar mantener condiciones de financiamiento favorables.

El CESF también dijo que

pondrá la lupa en entidades no bancarias y destacó la conveniencia de mantener una sana distancia entre el sector financiero regulado y los activos virtuales.

Explicó que, desde la última reunión, una agencia calificadora disminuyó la nota crediticia del país en un escalón. En cuanto a Pemex, en el mismo periodo una agencia calificadora cambió su perspectiva y otra redujo su calificación,

colocándola por debajo del grado de inversión. Las acciones antes descritas se produjeron en un entorno de incertidumbre asociado con la relación comercial entre México y Estados Unidos, que generó aumentos en los indicadores de riesgo país y las tasas de interés, mientras que el tipo de cambio del peso frente al dólar se depreció y mostró un aumento en su volatilidad.

Este comportamiento se ha revertido a partir del anuncio de la suspensión indefinida de los aranceles que Estados Unidos había planteado imponer a las importaciones provenientes de México y por el entorno de menores tasas de interés en los mercados internacionales. En este contexto, se mantienen como riesgos a la baja para la actividad económica un posible retraso en la aprobación del T-MEC.